Pressemitteilung



Nr. 241 / 26. September 2023

Blutspende im Landeshaus: 104 Spendenwillige machen mit

104 Spendenwillige haben sich an der heutigen Blutspende-Aktion im Landeshaus beteiligt. Darunter waren 39 Erstspenderinnen und Erstspender – ein neuer Höchststand. Sie waren dem Aufruf von Landtag – in Kooperation mit der Landesregierung – und Deutschem Roten Kreuz (DRK) gefolgt, die diese Aktion bereits seit 2005 anbieten. Landtagsvizepräsident Peter Lehnert freute sich über die große Spendenbereitschaft und betonte, wie wichtig es sei, als Landeshaus eine derartige Aktion anzubieten: "Wir rücken damit die Notwendigkeit von Blutspenden in das Bewusstsein der Abgeordneten, Mitarbeitenden und der Öffentlichkeit. So leisten wir einen wichtigen Beitrag, um potentielle Spender zu erreichen. Wie wir an den über 100 Spendenwilligen gesehen haben, ist unsere Rechnung voll aufgegangen."

Ralph Schmieder, Vorstand des DRK-Landesverbandes Schleswig-Holstein, der selbst Blut spendete, bewertete die Aktion ebenfalls als Erfolg: "In der Landesverwaltung erreichen wir viele junge Menschen – und wie wir an den Zahlen sehen, viele Erstspender. Wir brauchen jede Blutspende, denn demografisch gesehen wird die Zahl derer, die Blut benötigen, immer größer und die der Blutspender leider immer geringer."

Von den insgesamt 104 Menschen, die ins Landeshaus gekommen waren, durften 92 nach ärztlicher Kontrolle tatsächlich spenden. Unter den Spendern waren auch Ministerpräsident Daniel Günther und Finanzministerin Monika Heinold.

Der Bedarf an Blut ist allgegenwärtig: Pro Tag werden in Schleswig-Holstein und Hamburg rund 500 Blutspenden benötigt. Mit einer Blutspende kann bis zu drei Schwerkranken oder Verletzten geholfen werden. Besonders begehrt ist die Blutgruppe 0 Rhesus negativ. Nur drei bis fünf Prozent aller Spenderinnen und Spender haben sie. Da sie universell für jeden Patienten verwendet werden kann, wird sie dringend für Notfallpatienten benötigt.

Ein Foto der Blutspende-Aktion kann unter folgendem Link heruntergeladen werden:

https://www.landtag.ltsh.de/aktuelles/pressefotos/